

DIARIO DE BARCELONA,



Del lunes 5 de

febrero de 1816.

*Santa Agueda virgen y mártir, Santa Calamanda virgen y mártir,
y los Beatos Mártires del Japon.*

Las Cuarenta Horas están en la iglesia de nuestra Señora de Misericordia, de religiosas Terciarias de San Francisco de Asis: se reserva á las cinco y media.

Dias horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmosfera.
3 11 noche.	7 grad.	9 28 p. l.	S. O. cubierto.
4 7 mañana.	7	3 27 10 8	Idem entrecubierto.
Id. 2 tarde.	9	9 27 9 4	Idem.

FRANCIA.

Paris 5 de enero.

Escriben de Milan que el gobierno austriaco ha aceptado el hermoso cuadro de Lebrun, que representa á Jesucristo en casa del fariseo, en cambio del de las bodas de Caná de Pablo Veronese, que no se puede transportar sin exponerle á una destruccion completa.

Dos comerciantes han comprado en Hamburgo y conducido á Copenhague una silla de posta magnífica que pertenecia á Murat, y es el carruage de que se servia en su última campaña en Italia. Contiene muchos secretos como la de Bonaparte, que fue tomada en Waterloo.

El diario de la Bélgica dice que los especuladores que han acuñado las monedas de 20 francos con flor de lis han ganado en cada una 15 centésimos. Ascienden á muchos millones de francos las que han circulado en el reino de los Países Bajos.

Se asegura que las cuatro compañías rojas de la guardia Real quieren antes de separarse señalar la segunda época de su historia con un pacto religioso y caballeresco. Todos los oficiales llevarán anillos de oro con el emblema, y la divisa de cada compañía. Estos anillos se bendecirán en una misa solemne que debe celebrar el abate Alary, limosnero del duque de Berry.

La gaceta ministerial de 30 del pasado contiene la octava lista de las cantidades ofrecidas al Rey por varios oficiales de sus ejércitos para subvenir á las necesidades del estado, y asciende á 62315 francos y 54 centésimos.

Quando la guarnicion holandesa, que ocupó á Peronna seis meses, salió de aquella ciudad el 17 de Diciembre último, el gobernador escribió á Mr. Hiver, corregidor de Peronna, manifestándole su gratitud por lo bien que se habia portado en la conservacion de la buena armonía.

Idem 8.

Se ha originado una contestacion entre las autoridades austriacas y badesas, cuyo motivo ha sido el siguiente: Al principio de la campaña se desmanteló el fuerte de Kehl, y su artillería fué entregada á las autoridades badesas que la hicieron conducir á Carlsruhe. En el dia los generales austriacos reclaman esta artillería. El gobierno badés no quiere entregarla, y los austriacos han ocupado á Kel por via de represalia, sin embargo se dice que la corte de Baden se ha dirigido á la de Viena; y que este asunto no tendrá malas consecuencias.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

LITERATURA.

Memorias de Agricultura y Artes que se publican de órden de la Real Junta de gobierno del Comercio de Cataluña: tomo segundo, quaderno II, mes de febrero de 1816: se hallará en la oficina de B usi á 7 rs. vn. = *Orden de materias.* Concluyen las noticias y reflexiones sobre la enfermedad y negrura de los olivos, con exposicion de los medios seguros y sencillos para exterminarle: por el Dr. D. Juan Francisco Bahí; del cultivo de las patatas con respecto al sostenimiento y aumento de la poblacion de España; concluye la noticia de los varios métodos de destilar el vino; del aparato de Eduardo Adam; del aparato de Berard; del aparato de Solimani; del aparato de Menard; del aparato del autor anónimo y de Carbonel; concluye la aplicacion del grabado á la punta, executado en la piedra, á imitacion de los grabados en cobre; grabado en madera; iluminado; impresion typográfica, ó de escritos; de una máquina para imprimir indianas y lienzos por el método lithográfico y por medio de cilindros de piedra; primera máquina para imprimir indianas y lienzos; descripción de la máquina de hilar, retorcer y madexar lino, lana, cáñamo y otros productos que tienen las hebras ó hilazas largas; lámina 1.^a; máquina para imprimir indianas y lienzos; lámina 2.^a; máquina para hilar, retorcer y madexar lino, lana, cáñamo y otros productos de hebra larga.

Don Manuel Zizar de Azanza, Comisario de Guerra de los Reales Ejércitos, destinado á esta plaza.

Hago saber: Que conseqüente á la comision que ha tenido á bien conferirme el Caba lero Intendente de este ejército y principado, he de vender á pública subhasta el cobre viejo, carbon y leña que quedó sobrante en la casa de moneda de esta ciudad quando cesó la elaboracion de aquella: las personas que quieran entender en la compra de los indicados artículos acudirán á la expresada casa el dia 9 del actual de 11

á 12 de la mañana , en donde se rematará al postor mas beneficioso á la Real Hacienda. = Manuel Zizur de Azanza.

AVISOS AL PUBLICO.

Habiendo pasado á la Secretaría de Provincia con el fin de recoger el memorial de D. Juan Soler de Vich , se ha observado haberse entregado ya en 3 de los corrientes ; y como podria ser que el sugeto que lo haya recogido sea otro Juan Soler , se espera que se servirá entregarlo á Luis Roquer , en la Rambla , frente la casa del Virey del Perú.

En la tabla de carne de frente á San Joseph , casa de un revendedor de granos , se vende carne de cernero de superior calidad á 15^q la libra carnicera : de igual calidad y al mismo precio se vende en la tabla de frente al carretero de la Rambla.

Embarcaciones venidas al puerto el dia de ayer.

De Mahon en 2 dias , el patron Sebastian Cabrisas , catalan , xabeque la Virgen del Carmen , de 30 toneladas , con habones , trapos , acero y otros géneros á varios , trae la correspondencia. = De Idem el patron Francisco Inglada , mahones , xabeque San Joaquin y Santa Ana , de 19 toneladas , con habones de tránsito para Mataró. = De Idem en 3 dias , el patron Miguel Saura , mahones , bergantin Brillante , de 44 toneladas , con trigo á varios. = De Ibiza y Mallorca en 27 dias , el patron Jayme Bosch , mallorquin , bergantin la Virgen del Carmen , de 15 toneladas , con sal para el Rey , trapos y pieles de macho cabrio. = De Marsella , Amboch , Cette y Palamós en 4 dias , el capitán Olegario Guantier , frances , laud Diablotin , de 38 toneladas , con quincaillería , seda , vidrios , aguardiente , vino y otros géneros de tránsito para Málaga y Gibraltar.

Aviso. Qualesquiera sugeto que necesite una casa para comer y dormir á precio equitativo , podrá acudir á la calle de los Capellans , cerca la capilla de San Onofre , escalerilla de núm. 13 , primer piso.

Ventas. El carpintero Felipe Carreras , que vive en la calle Condal , tiene para vender un retablo muy bueno con sus efigies correspondientes.

En la fábrica del Sr. Baltasar Giraudier , fabricante de licores , calle de Escudellers , núm. 4 , se hallarán licores de superior calidad sobrefinos y de los mejores que se fabrican en Europa : las calidades que se hallan en el dia fabricadas son las que siguen , aceyte de vespetro , de vanilla , de canela , de rosa y venus ; crema de bergamota , de noyo , de barbada , de menta , de cedro ; perfecto amor , naranja fina , andaya , aniseta , escubac real y leche de vieja : el precio de las botellas grandes es de 18 rs. vn. , y los frasquitos de 4 idem : se hallarán en la misma fábrica de otras calidades inferiores á precio equitativo , tanto por mayor como por menor.

Se hace buen año y mercado de queso de Holanda fresco y de superior calidad , á 7^q la libra , en casa de Jacinto Borrell , rebendedor , en la Rambla , primera tienda de casa Sans.

El que quiera comprar una mona que acuda á la calle de Guardia , núm. 62 , quarto principal , que se dará á un precio equitativo.

Retorno. En la Fontana de Oro hay una tartana de retorno para Perpiñan.

Pérdidas. El día 28 del pasado al salir de la iglesia de San Francisco de Asis se perdió un brazalete con cerradura de oro y tres líneas de cabellos atados en él: la persona que lo haya encontrado se servirá entregarlo al maestro cordonero Ignacio Moliner, que vive en la calle de Escudellers, pasada la esquina de la calle Nueva de San Francisco, casa núm. 43, y se le dará una gratificación.

Quien haya encontrado una llave de puerta de cuarto que se perdió el día 23 del pasado, tenga la bondad de entregarla en la Rambia, frente la iglesia de San Joseph, núm. 11, tienda del sastre, que darán una peseta de hallazgo.

Sirvientes. En la Fonda de la Nueva América, calle de la Bocaría, informaran de un buen cocinero que desea servir.

En la calle de las Semuleras, núm. 10, cuarto segundo, se necesita una criada que sepa guisar y demas quehaceres de una casa, y que tenga quien la abone.

Un jóven de edad 22 años desea acomodarse para guisar ó para cuidar caballos dentro ó fuera de la ciudad, y tiene quien le abona: darán razon en el café de la Fuente.

De un jóven de 22 años que desea encontrar una casa para servir de criado aunque sea para qualquiera cosa y tiene quien le abone, informará D. Vicente del Barco, que viven en la Real Audiencia.

En la calle de San Pablo, núm. 22, segundo piso, informarán de una viuda de 36 años de edad, que desea servir de cocinera.

Nodrizo. Christóbal Malagarriga, maestro zapatero, en la Tapiñería, casa de la Santa, informará de una ama que tiene la leche de dos meses y desea criar.

Teatro Entrada particular. La comedia, en 2 actos, titulada *la Escuela de las Mujeres*: concluida se cantará un precio o duo por la señora Mariana Rossi, y la señora La-Vina. En seguida, la señora Fuentes y señor Bures, de empañarán el nacional y acreditado bayle de las *Boles Acachuchadas*, continuará una primorosa aria que cantará la nominada Rossi: Y concluirá el todo de la diversion, con un graciosísimo fin de fiesta, en un acto, titulado *la Gitanilla fingida por amor*: y en el que el señor Josef Robles ofrece de su parte todo lo posible en la execucion de uno de los principales papeles jocosos que contiene dicha pieza. y saldrá á desempeñar en este dia.

Y siendo todo el producto de esta entrada (deducidos gastos) á favor del referido Robles, primer apunte de la compañía Española; espera una general concurrencia y una piadosa tolerancia. A las cinco y media.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Antonio Brusi, Impresor de Cámara de S. M.
calle de la Librería.